



www.sskv.ch

# Schweizerischer Sportkegler-Verband SSKV Association Suisse des Quilleurs Sportif ASQS



Gegründet 1931

## Procès-verbal de la 93e Assemblée des délégués de l'ASQS du 5 avril 2025, à l'Auberge Ziegelhütte, Schaffhouse

### Ordre du jour

1. Bienvenue par le président central
2. Constitution de l'AD
3. Élection des scrutateurs
4. Communications
5. Approbation des rapports annuels
6. Présentation des comptes annuels 2024 de la ASQS et de la CDC
7. Rapport de la commission de vérification des comptes
8. Approbation des comptes annuels de l'ASQS et de la CDC et décharge des organes administratifs
9. Budget 2025
10. Fixation des cotisations des membres
11. Élections
  - a. Président central
  - b. Caissier
  - c. Président sportif
  - d. Vice-président sportif
  - e. Autres membres du comité central
  - f. Autres membres de la commission des sports
  - g. Président de la CDC
  - h. Président de la commission des journaux
  - i. Membres de la CDC
  - j. Membres de la Commission du temps
  - k. Commission de vérification des comptes
  - l. Président de la commission de recours
  - m. Responsable du livre d'or
  - n. Porte-drapeau
12. Attribution du championnat intercantonal 2026
13. Attribution de l'assemblée des délégués 2027
14. Traitement des demandes déposées
15. Remise des distinctions de mérite
16. Divers

### 1. Bienvenue par le président central

Le président central Daniel Mühlemann salue à 9h45 les membres d'honneur, les membres des commissions, les délégués et les invités présents.

C'est un grand honneur pour lui de présider l'assemblée des délégués de l'ASPC et il remercie déjà ici les camarades de la sous-fédération de Schaffhouse qui ont pris en charge l'organisation de l'assemblée des délégués de cette année.

Daniel Mühlemann présente les deux dames d'honneur Marlen et Silvana.

Daniel Mühlemann souhaite tout particulièrement la bienvenue aux invités d'honneur de l'AD d'aujourd'hui. Il s'agit de: Marco Planas (conseiller d'Etat de Schaffhouse) Horst Salutt, président de la NBN et président d'honneur de la ASQS, Jaime Iglesias, (président de la FSQ), Patricia Wenger (représentante de l'USSC, CT Quilles).

Se sont excusés: Lea Müller (conseillère de la fédération Swiss Olympic Association), Pirmin Kunz (propriétaire de Kegelbahntechnik.ch), Felix Haymoz (USSC, responsable CT Quilles), Lilly Galliker (SFS Quilles, présidente), Erich Pfister (Herakles Comptabilités Sarl), Jenny Waldvogel (Waldvogel Treuhand, organe de contrôle externe).

Le président central salue chaleureusement les membres d'honneur de l'ASQS suivants: Doris Abrecht, Yvonne Bachmann, Ueli Dierauer, Beat Freiburghaus, Walter Jurt, Flora Locher, Bernard Schwägli, Hans Matzinger, Alice Eberle, Horst Salutt.

Se sont excusés: Heidy Boss, Charles Bachmann, Robert Heimo, Claudia Küng, Niklaus Küng, Heinz Ruf, Bruno Wyss, Walter Liechti.

Les jubilaires suivants, qui sont fidèles à l'ASQS depuis 50 ans déjà, sont spécialement salués et seront honorés ultérieurement: Peter Zürcher (BS), Edi Baumann (ISSKV/Uri), Robert Baumann (ISSKV/Uri), Ivo Meier (SG), Paul Frei (SH), Walter Jurt (ZH).

Se sont excusés: Enzo Marracone (FR), Hansruedi Ehret (GR), Kurt Erny (ISSKV/Lucerne), Trudy Dönni (ISSKV/Ob-/Nidwalden), Elisabeth Michel (SNBC), Claudine Marcon (VD), Annemarie Seglias (ZH). Le cadeau est envoyé à ces jubilaires avec une carte signée par tous.

Daniel Mühlemann remercie chaleureusement les membres qui sont fidèles à la ASQS depuis 25 ans déjà et leur souhaite beaucoup de plaisir dans la pratique du bowling.

Se sont également excusés: Marcel Büsser et Markus Kocsis (réviseurs ASQS), Binia et Michael Giger (CC) ainsi que Luciano Fiorani et Xavier Ecoffey (Swiss Bowling). En revanche, Gaby Guth, responsable du secrétariat de Swiss Bowling, était présent en tant que délégué.

Un salut est également adressé à notre drapeau central, aux membres du comité central, aux membres de la commission sportive, aux membres de la commission du journal, de la commission de contrôle des comptes de la FSN, aux représentants de l'Association suisse des seniors, à tous les délégués et fonctionnaires des sous-fédérations, ainsi qu'à tous les invités.

Malheureusement, 2024 camarades nous ont également quittés pour toujours au cours de l'année écoulée. Le président central lit le tableau des décès et présente ses plus sincères condoléances aux familles au nom de l'ASQS. En mémoire des disparus, l'assemblée se lève pour observer une minute de silence sur fond musical «ich hat' einen Kameraden», joué à la trompette par Andrea Reale.

Daniel Mühlemann cède la parole à Stefano De Conto, président de l'UV Schaffhouse.

Stefano De Conto salue chaleureusement le comité central, les délégués et les invités à l'auberge Ziegelhütte à Schaffhouse. Il est particulièrement heureux que Marco Planas, conseiller d'Etat de Schaffhouse, ait pris le temps de participer à l'assemblée des délégués. Il salue également les dames d'honneur Marlen et Silvana, la photographe Sonja ainsi qu'Andrea, qui a accompagné musicalement la marche des drapeaux. Stefano remercie le gouvernement schaffhousois pour sa généreuse contribution à l'apéritif. Il adresse également un grand merci à l'office du tourisme de Schaffhouse, qui a mis à disposition des brochures publicitaires pour présenter la région de Schaffhouse.

La parole est ensuite donnée à Marco Planas, conseiller municipal de Schaffhouse.

Marco Planas salue chaleureusement les personnes présentes à la 93e Assemblée des délégués et se réjouit de pouvoir transmettre les salutations du conseil municipal de la ville de Schaffhouse. Il remercie tout le monde de s'engager avec passion pour le bowling et de contribuer à maintenir la tradition de ce sport. En tant que responsable de la formation et du sport de la ville, il tient à souligner l'importance des associations sportives dans notre société. Le sport ne favorise pas seulement la santé et le bien-être, il renforce également la cohésion sociale. Le sport transmet des valeurs telles que le fair-play, l'esprit d'équipe et la discipline.

Dans la ville de Schaffhouse, qui compte pour la première fois plus de 39'000 habitants depuis cette année, le sport de masse est également très important. Plus de 120 associations sportives sont enregistrées dans la ville. Marco Planas mentionne l'aéroclub, le groupe de ski de fond ainsi que le club de yacht. Il remercie la Schaffhauser Sportkegler-Verband, fondée en 1948, pour l'organisation de l'AD. Il les remercie également pour leur engagement et leur fidélité à leur sport malgré la diminution du nombre de membres.

Marco Planas explique que l'auberge Ziegelhütte a une longue histoire derrière elle. Elle a été construite en 1834 comme tuilerie, y compris la maison d'habitation et les écuries. Depuis 1880, on y sert des repas et il y avait même un jeu de quilles, qui n'est malheureusement plus là. En 2020, l'ancien bâtiment a été démoli, à l'exception de la partie grange, et le restaurant a été reconstruit. C'est au plus tard depuis cette transformation que la Ziegelhütte fait partie des restaurants les plus appréciés de la ville et du canton, connus pour leur cuisine bourgeoise. Marco

Planas mentionne qu'il y a environ un an, un sondage a été publié dans le journal «Blick». Le journal avait alors titré que l'auberge Ziegelhütte proposait les meilleurs cordons bleus de Suisse. Il conclut son discours en souhaitant une assemblée fructueuse.

Daniel Mühlemann invite ensuite le président d'honneur Horst Salutt à prendre le micro. Horst Salutt est heureux de transmettre les salutations de la NBN. Il souhaite un bon déroulement de la réunion et de bonnes décisions en faveur du bowling.

Le président central cède maintenant la parole à Jaime Iglesias, président de la FSQL. Jaime Iglesias évoque l'assemblée des délégués de la FSQL qui s'est tenue dimanche dernier. Il constate que les deux fédérations ont des problèmes communs, notamment la diminution du nombre de membres et la disparition des quilles. Il insiste sur le fait que des mesures doivent être prises en commun. Il faut que les pistes de bowling soient utilisées, que les exploitants y trouvent aussi du plaisir. C'est à nous tous de faire du recrutement de membres auprès des familles, des amis et au travail. A la fin de son bref discours, Jaime remercie pour l'invitation et souhaite une bonne et rapide assemblée des délégués.

Pour terminer, Daniel Mühlemann demande à Patricia Wenger, secrétaire des joueurs de quilles cheminots suisses, d'adresser quelques mots à l'assemblée.

Patricia Wenger se réjouit de représenter des joueurs de quilles cheminots suisses et transmet les salutations cordiales de Felix Haymoz, qui ne peut pas être présent pour des raisons personnelles. Elle ajoute qu'il est important de se rendre mutuellement visite lors des assemblées des délégués afin d'échanger des informations. Elle s'exprime brièvement pour donner décharge à la rédactrice du procès-verbal et souhaite à tous une bonne assemblée.

Comme tous les orateurs précédents, Patricia Wenger se voit remettre par Daniel Mühlemann des «Schaffhauser Zungen» en guise de cadeau.

Les salutations et les discours étant terminés, le président central déclare ouverte la 93e Assemblée des délégués d'aujourd'hui.

Le président central explique que l'invitation et l'ordre du jour de l'AD d'aujourd'hui ont été publiés dans le numéro 2/2025 de notre organe associatif. Tous les documents ont été envoyés par e-mail aux présidents des UV et ont pu être téléchargés sur notre site Internet.

Il constate que l'Assemblée des délégués a été convoquée en bonne et due forme et dans les délais, conformément à l'art. 13.3 des statuts. L'AD peut donc valablement délibérer. Les délégués confirment qu'ils sont tous en possession du matériel de vote.

Afin que l'assemblée puisse se dérouler rapidement, Daniel Mühlemann demande que les interventions soient brèves et objectives. Les interventions sont en principe faites au micro depuis le pupitre. Il mentionne également que l'ensemble de l'AD est enregistré sur vidéo et qu'en cas de désaccord, l'enregistrement sera utilisé pour la rédaction du procès-verbal.

## **2. Constitution de l'AD**

Daniel Mühlemann informe que les sous-fédérations du Valais, de Fribourg et de la SNBC se sont excusées pour l'AD. La sous-fédération du Jura est absente sans s'être excusée. Selon la liste de présence, 37 délégués sont présents. Les voix valables sont soit oui, soit non, mais pas les abstentions. La majorité absolue et la majorité des 2/3 (pour les modifications des statuts et des règlements sportifs) peuvent changer, car elles dépendent du nombre de voix exprimées et valables. Conformément à l'art. 12.1, la majorité absolue des voix exprimées s'applique à tous les votes et élections. Selon l'art. 12.4, en cas d'égalité des voix, la voix du président central ou du président du jour est prépondérante, sauf pour les élections. Selon l'art. 12.7 des statuts, la représentation d'une UV par une autre n'est pas autorisée et les membres du CC n'ont pas le droit de vote selon l'art. 12.3 des statuts.

## **3. Élection des scrutateurs**

Les personnes suivantes sont proposées comme scrutateurs: Silvia Steffen (Sen.), Beat Schneiter (ZH) et Stefan Kocsis (BS). Les scrutateurs sont confirmés en levant leur carte de vote.

#### **4. Communications**

Le président central informe que le contrat de prestations avec Swiss Olympic a été signé réciproquement. Celui-ci doit désormais être signé tous les deux ans, la prochaine fois en 2027. Le montant versé par Swiss Olympic reste inchangé à 22'500 Fr.s. Le premier versement a été effectué en février, le deuxième en août.

En ce qui concerne l'éthique, Daniel Mühlemann informe qu'en 2025, des contributions éthiques seront à nouveau versées aux sous-fédérations si certaines conditions sont remplies. Chaque sous-fédération doit commander un support d'affichage et une affiche auprès de Swiss Olympic, qui devront ensuite être installés lors des championnats. En outre, les dépliants sur l'éthique doivent être disponibles et le président, le président sportif et le trésorier de chaque sous-fédération doivent remplir le chèque éthique. Le président central enverra des informations complémentaires aux sous-associations par e-mail d'ici fin avril.

Au nom du président du journal, Daniel Mühlemann a le plaisir d'annoncer que Heinz Hutzmann (UV AG) se met à disposition pour le poste de rédacteur du journal. Son élection est recommandée en son absence au point 11 de l'ordre du jour.

#### **5. Approbation des rapports annuels**

Daniel Mühlemann informe que les rapports annuels du président, du président sportif et du président du journal ont été publiés dans les numéros 1 et 2 de notre organe associatif. Aucune objection n'a été reçue dans le délai statutaire de trois semaines, les rapports annuels sont donc approuvés.

#### **6. Présentation des comptes annuels 2024 de l'ASQS et de la CDC**

Marco Wanner explique que l'année dernière, en 2024, il y a eu une perte de presque 8'000 Fr.s. Tous les secteurs, l'administration, le département des sports et le journal ont fait un bilan négatif. Marco fait remarquer que les chiffres détaillés à ce sujet sont visibles à la page 12 du livret de l'AD. En général, il y a eu peu d'écarts par rapport au budget. En raison de la diminution des membres d'environ 8 pour cent par an, les cotisations des membres ont rapporté presque 2'000 Fr.s de moins que prévu. Marco Wanner est préoccupé par le fait que près de 3'000 Fr.s ont été économisés dans le domaine de la promotion de la relève. Il est d'avis que les fonds prévus au budget devraient absolument être utilisés dans ce domaine.

Après avoir demandé des précisions à Marco, l'assemblée ne demande pas la parole sur la caisse.

#### **7. Rapport de la commission de vérification des comptes**

Comme aucun réviseur n'est présent, Marco Wanner renvoie aux rapports de l'organe de contrôle et des réviseurs dans le livret de l'AD. Il explique que les comptes annuels ont été tenus conformément aux dispositions légales et que le bilan et le compte de résultats correspondent à la comptabilité. Comme il n'y a pas de question concernant la révision, le caissier donne la parole à Horst Salutt pour qu'il donne la décharge.

#### **8. Approbation des comptes annuels de l'ASQS et de la CDC / décharge aux organes administratifs**

Horst Salutt recommande, sur la base des résultats de la vérification, d'approuver les comptes annuels présentés et de donner décharge au caissier et aux organes responsables du comité central. L'assemblée confirme l'acceptation des comptes annuels en levant les cartes de vote et en applaudissant à l'unanimité.

Horst Salutt conclut par ces mots: « Mieux vaut rester un optimiste qui se trompe de temps en temps qu'un pessimiste qui a toujours raison ». Ces mots servent de référence pour le vote concernant le financement. On ne peut récolter que si l'on sème.

#### **9. Budget 2025**

Marco Wanner explique le budget 2025. Il explique qu'une perte de 31'900 Fr. a été budgétée. L'organe de contrôle dit que le poste «part de bénéfice de la CDC» ne doit plus figurer dans les comptes. Il s'agit en fait d'un simple transfert d'argent. La perte effective de la section sportive doit être indiquée. Le caissier explique qu'un bénéfice est réalisé dans la CDC, mais qu'il est transféré en dehors du budget dans le fonds du sport.

En ce qui concerne le budget du journal, il y a une baisse des abonnements, car le nombre de membres diminue également. Les annonces de compétitions restent stables et les frais d'impression du journal ont augmenté. Comme

un rédacteur a de nouveau été trouvé pour le journal, ces coûts peuvent de nouveau diminuer un peu. La perte du journal s'élève à environ 6'000 Fr.

Le président central explique que Michael Giger a pris contact avec l'imprimerie Cavelti. Grâce à des négociations fructueuses avec l'imprimerie, la perte sera heureusement inférieure d'environ 3'000 Fr.

A la demande de Marco, l'assemblée ne pose aucune question sur le budget. Celui-ci est également accepté à l'unanimité par l'assemblée générale.

## **10. Fixation des cotisations des membres**

Daniel Mühlemann annonce qu'aucune modification des cotisations des membres n'est prévue. Cette proposition est également acceptée à l'unanimité par les délégués.

## **11. Élections**

### **a) Président central**

Le président central donne la parole au caissier Marco Wanner, qui procède à l'élection. Marco demande à l'assemblée de confirmer l'élection de Daniel Mühlemann en levant les cartes de vote. Cette élection est approuvée à l'unanimité par de vifs applaudissements. Daniel Mühlemann remercie chaleureusement l'assemblée pour la confiance qu'elle lui a accordée.

### **b) Caissier**

Marco Wanner se tient toujours à disposition pour le poste de trésorier. Marco est également élu à l'unanimité par l'assemblée et sous les applaudissements.

### **c) Président sportif**

Le président central déclare qu'il est heureux que René Heutschi se mette à disposition pour le poste de président sportif et donne lecture de sa candidature.

René est né en 1960, il fait partie de la sous-fédération Argovie et en est actuellement le président sportif. Il joue aux quilles depuis plus de 40 ans, a été président cantonal de la sous-fédération Argovie pendant onze ans, est président sportif depuis 20 ans et directeur de l'entraînement de la ASQS depuis 18 ans. Pendant trois ans, il a été responsable du département Coupe au sein de la commission sportive et dirige le groupe de travail «Hallo Zukunft SSKV». Selon Daniel Mühlemann, la phrase la plus importante de cette candidature est que René a toujours eu à cœur, durant cette longue période, de développer le bowling et de s'adapter aux temps qui changent. Malgré quelques échecs, sa volonté de continuer à essayer ne s'est jamais éteinte.

Cette élection se fait également à l'unanimité et Daniel Mühlemann félicite chaleureusement René.

### **d) Vice-président sportif**

Jan Fritsch se met désormais à disposition en tant que vice-président sportif. Malgré sa charge professionnelle, il souhaite continuer à s'engager pour l'ASQS. Jan est également élu à l'unanimité et sous les applaudissements.

### **e) Les autres membres du Comité central**

Beatrice Kistler est réélue à l'unanimité comme secrétaire de séance.

### **f) Les autres membres de la commission des sports**

Cornelia Patzen (actuaire), Beat Freiburghaus (responsable du ressort CHIC), Ivo Meier (responsable du ressort Cup), Roger Fuchs (responsable du ressort équipe nationale), Heinz Jakob (responsable du ressort CSI/CSC) ainsi que Ueli Dierauer (représentant des seniors) sont également réélus à l'unanimité et sous les applaudissements.

### **g) Présidente de la CDC**

Binia Giger est réélue à l'unanimité en levant les cartes de vote.

### **h) Président de la commission des journaux**

Michael Giger est réélu à l'unanimité en levant les cartes de vote.

### **i) Membres de la CDC**

Silvia Steffen (responsable de l'encaissement des cartes-couronnes), Michael Giger (représentant du président central), Marco Wanner (caissier central) et René Heutschi (président sportif) siègent à la CDC. Ces personnes sont élues in globo et à l'unanimité.

### **j) Membres de la commission des journaux**

Les membres de la commission du journal sont Ursula Baumann (mutations), Michael Giger (gestion des annonces) et le président central Daniel Mühlemann. Ces personnes sont également élues à l'unanimité.

Heinz Hutzmann, de la sous-fédération Argovie, a répondu à l'appel à candidature pour le poste de rédacteur du journal. Il est malheureusement absent pour des raisons familiales, mais a confirmé qu'il accepterait l'élection. Heinz est également élu à l'unanimité et sous les applaudissements comme nouveau rédacteur. Un rédacteur pour les annonces de compétitions n'a pas été trouvé, ce poste est donc vacant.

**k) Commission de vérification des comptes et organe de contrôle**

Les personnes mentionnées ci-dessous sont élues à l'unanimité par l'assemblée.

L'organe de contrôle externe Treuhand Waldvogel, Mme Jenny Waldvogel. Le 1er vérificateur Marcel Büsser, le 2e réviseur Markus Kocsis et le 3e réviseur Peter Hofer.

**l) Président de la commission de recours**

Stefan Kocsis s'est heureusement proposé pour le poste de président de la commission de recours. Il est élu à l'unanimité et sous les applaudissements.

Conformément aux statuts, les membres de la commission de recours sont les présidents cantonaux d'une région. Pour les deux prochaines années, il s'agit des présidents cantonaux de la région 2 (UV BL / BS / ISSKV) ainsi que des vice-présidents de l'ISSKV (LU, SZ, UR, ONW, ZG). Cette élection se fait également à l'unanimité.

**m) Responsable du livre d'or**

Binia Giger se tient toujours à disposition pour ce poste. Elle est réélue à l'unanimité par l'assemblée.

**n) Porte-drapeau**

Pour finir, le président central demande de lever les cartes de vote pour Ruedi Bleiker en tant que porte-drapeau. Cette élection est également approuvée à l'unanimité.

L'assemblée se dirige vers une pause de 15 minutes.

## 12. Attribution du championnat intercantonal 2026

Pour l'organisation du CHIC 2026, il existe une candidature de la sous-fédération de Bâle-Ville. Stefan Kocsis regrette qu'il n'y ait plus autant de candidatures. Il souligne que vous ferez tout pour que cet événement se déroule bien et souhaite d'ores et déjà la bienvenue à tous les participants. Le vote se fait par levée des cartes de vote et est confirmé à l'unanimité. Le président central félicite et est convaincu que l'UV Bâle-Ville fera de son mieux pour organiser cet événement.

## 13. Attribution de l'Assemblée des délégués 2027

Le président central explique que l'UV Zurich s'est mise à disposition pour l'organisation de l'assemblée des délégués 2026. La sous-fédération fêtera son centenaire l'année prochaine.

Malheureusement, aucune candidature n'a encore été reçue pour l'organisation de l'Assemblée des délégués 2027. Daniel Mühlemann demande à l'assemblée si quelqu'un souhaite se mettre à disposition pour cela. Comme ce n'est pas le cas, le président central annonce que l'UV Bern se met à disposition. L'événement aura éventuellement lieu au restaurant Kreuz à Wohlen. La date doit encore être clarifiée. Ce vote est également unanime et Daniel remercie chaleureusement l'assemblée.

## 14. Traitement des demandes déposées

### - 2 propositions du comité central pour adapter l'article 13.1 existant dans les statuts

**Demande 1:** Le comité central propose d'ajouter un nouvel **article 13.1.1** aux statuts. Il s'agit de préciser que la durée du mandat du président central, du président sportif et du trésorier ne peut pas dépasser 12 ans.

*Justification:* Les exigences découlant du « Standard de la branche du sport suisse » pour les fédérations et les clubs entraînent l'inscription obligatoire de cet article dans les statuts.

Aucune remarque n'est formulée sur cette proposition, qui est adoptée à l'unanimité.

**Demande 2:** Le comité central propose d'introduire un nouvel **article 13.1.2** dans les statuts. Il s'agit de préciser que, dans la composition du comité central élu et des commissions élues, le sexe masculin et le sexe féminin - considérés dans leur ensemble - doivent si possible être représentés à 40% chacun.

*Justification:* Les exigences du « Standard de la branche du sport suisse » pour les fédérations et les clubs conduisent à l'intégration obligatoire de cet article dans les statuts.

Edi Müller (ISSKV) demande si le texte de la proposition sera adapté, car 40% de femmes et 40% d'hommes ne représentent que 80%. Selon Daniel Mühlemann, il se pourrait que cette proposition doive être à nouveau précisée l'année prochaine, en raison de la désignation du genre «Divers». Cette proposition est également approuvée à l'unanimité.

**Demande 3:** Le Comité central propose de reformuler l'article 22.1 des statuts concernant la commission de recours.

Motif: La définition actuelle n'est plus d'actualité, il n'y a pas d'article 18.4 dans le règlement sportif qui l'explique en détail. Avec le nouveau texte, la définition reste uniquement ancrée dans les statuts.

L'assemblée ne demande pas non plus la parole sur cette proposition, qui est adoptée à l'unanimité.

**Demande 4:** Le comité central demande de libérer 10'000 Fr. des réserves CDC pour financer la stratégie de l'ASQS.

Daniel Mühlemann avait déjà expliqué dans la stratégie les raisons de cette demande. Toutes les associations ont le même problème, à savoir la diminution du nombre de membres. Comment réussir à recruter des membres, comment gagner des sponsors ? Le comité central est convaincu qu'un service spécialisé externe peut élaborer pour nous un concept qui montre comment la voie du succès peut être empruntée. Chacun d'entre nous est un ambassadeur pour attirer de nouveaux membres. Le comité central est convaincu que l'utilisation de ces moyens est justifiée et que c'est le seul moyen de nous développer en nous tournant vers l'avenir. Le président central souligne que ne rien faire n'est pas une solution.

Edi Müller souhaite partager quelques réflexions sur cette motion au nom de l'ISSKV. Il remercie le comité central pour son travail et ses efforts afin d'assurer l'avenir du sport de quilles. Il se demande s'il est vraiment nécessaire et juste d'investir 10'000 Fr. pour encore deux cents quilleurs actifs dans un concept qui, selon toute vraisemblance, n'apportera pas de nouvelles connaissances. L'ISSKV est convaincue que les nouveaux membres ne peuvent être recrutés que par la propagande personnelle des membres existants. Outre le cercle de connaissances, l'association voit un potentiel dans la l'Association suisse des quilleurs libres (ASQL). Il se demande ce qu'il en serait avec des manifestations régionales ciblées et une prime de publicité pour chaque nouveau membre. D'un point de vue réaliste, le sport de quilles ne parviendra pas à survivre si l'on ne cherche pas à collaborer avec un partenaire. Selon lui, l'ASQL est prédestinée à cette tâche et il voit une collaboration dans les domaines de la numérisation, de la communication, du recrutement de membres et du sponsoring. Il faut des changements avec des mesures créatives, mais aussi réalistes, pour préserver les quilles sportives. Un tel investissement aboutira à de belles diapositives de présentation, peut-être à un film publicitaire, et enrichira un conseiller en communication. Pour ces raisons, les membres de l'ISSKV recommandent de rejeter cette proposition.

Jaime Iglesias affirme que tout le monde a le même problème et approuve les votes d'Edi Müller. Le plus important est de prendre le taureau par les cornes et d'entamer une collaboration. Jaime souligne que la ASQL est prête à apporter son aide et que l'on peut compter sur elle.

Daniel Mühlemann est convaincu que certains investissements doivent être faits pour pouvoir continuer à se développer.

Vincent Käppeli explique qu'il joue aux quilles depuis 1968 et qu'il aura 75 ans cette année. Il a vécu toutes les époques de l'ASQS, sous la direction d'un excellent président, Horst Salutt, qui a été capable de mettre sur pied un championnat du monde à Lucerne. Il est d'avis qu'il faut investir. Il se demande pourquoi les trois fédérations ne se regroupent pas. De son point de vue, le problème est que les fédérations ont des boules différentes et des programmes différents. Il pense qu'une commission extérieure trouverait un moyen et qu'il faut dépenser quelques francs pour cela.

Walter Jurt a dirigé le centre de quilles Schmiedhof avec sa femme pendant 12 ans. Durant cette période, il a tout tenté pour promouvoir le bowling, sans succès malheureusement. Il s'est rendu dans des clubs de football de la région pour motiver des footballeurs à jouer aux quilles lorsqu'ils ne pouvaient plus jouer au football pour des raisons d'âge. Il a également invité des classes d'école pour inciter les jeunes à jouer aux quilles.

Par ailleurs, il fait remarquer que la participation aux championnats n'est intéressante que si elle compte pour le championnat Sternli. Il estime également que les restaurateurs ne sont plus disposés à mettre les pistes de bowling à disposition pendant deux semaines pour quelques participants. Selon lui, il est désormais trop tard pour empêcher la perte de membres.

En l'absence d'autres interventions, cette proposition est mise au vote. Elle est adoptée par 25 voix pour, 10 voix contre et 2 abstentions.

**Demande 5:** *La commission sportive propose de réduire le nombre de groupes en compétition lors du concours cantonal, passant de trois à deux groupes.*

Jan Fritsch explique que l'objectif est de maintenir la compétition cantonale. Le groupe C se réduit à 5 équipes, car la SF Liechtenstein a été dissoute. Plusieurs sous-associations ont beaucoup de mal à réunir les six quilleurs nécessaires pour pouvoir y participer. Ces dernières années, il a souvent fallu renoncer à la SF Jura, qui ne compte plus que neuf membres, et la SF Vaud a également dû annuler sa participation l'année dernière. À moyen terme, plusieurs sous-fédérations auront du mal à présenter une équipe en raison du faible nombre de leurs membres. Jan espère que quatre équipes prendront le départ dans la catégorie C cette année, et qu'avec un peu de malchance, il y aura certainement trois équipes. La commission sportive souhaite maintenir l'importance de la compétition cantonale aussi élevée que possible et ne veut pas continuer avec trois groupes de plus en plus petits. Les huit fédérations de pointe doivent continuer à disputer leur compétition le deuxième week-end. Les groupes B et C seront réunis en un seul groupe, ce qui permettra de porter le nombre d'équipes participantes à la compétition du premier week-end à 13. Par ailleurs, Jan explique qu'il y aura toujours deux équipes promues ou reléguées. Aucun participant ne demande la parole sur cette proposition. Elle est acceptée à l'unanimité. Le président sportif remercie chaleureusement les participants pour leur confiance et indique que l'ancien mode sera joué cette année encore, et que le nouveau sera introduit à partir de 2026.

## 15. Remise des distinctions de mérite

Le président central demande alors aux vétérans présents de s'avancer. Daniel Mühlemann félicite personnellement chacun d'entre eux, les remercie pour leurs 50 ans de fidélité à l'ASQS, puis remet un cadeau à chaque jubilaire. L'ensemble du comité central les félicite en leur serrant chaleureusement la main.

## 16. Divers

Daniel Mühlemann invite Jan Fritsch, Stefan Kocsis et René Heutschi à s'avancer. Stefan et René reçoivent chacun une bouteille de vin de la région de Schaffhouse ainsi qu'un paquet de langues de Schaffhouse en guise de petit cadeau de bienvenue. Jan, qui a démissionné de son poste de président sportif, se voit remettre par Daniel, au nom du comité central, un whisky single malt ainsi que trois cartes-couronnes.

Ueli Dierauer remercie chaleureusement Jan pour son formidable travail en tant que président sportif et se réjouit de poursuivre une bonne collaboration. Chaque membre de la commission sportive lui offre un cadeau en guise de remerciement. Jan remercie chaleureusement le Comité central et la Commission du sport pour les cadeaux reçus. Il souligne qu'il a demandé à ne rien recevoir, car il continuera à soutenir l'association en coulisses.

Le cadeau destiné à Heinz Hutzmann, le nouveau rédacteur du journal, est remis à Beni Schwägli pour qu'il le transmette.

Le président central mentionne que les livres d'or pré-commandes peuvent être retirés auprès de la rédactrice du procès-verbal à l'issue de l'AD.

Edi Ackermann, de la sous-fédération Bâle-Campagne, s'adresse également à l'assemblée. Il salue les personnes présentes à la compétition cantonale 2025 à Münchenstein. Le centre de quilles Ruchfeld fête ses 30 ans d'existence et c'est un honneur pour lui d'organiser pour la 5<sup>e</sup> fois la compétition cantonale. Par ailleurs, Edi Ackermann mentionne qu'un championnat anniversaire aura lieu en août au Ruchfeld et dit qu'en raison de cet anniversaire, davantage de cartes-couronnes seront distribuées lors de ce championnat.

Stefano De Conto évoque à nouveau les brochures en allemand et en français distribuées par l'office du tourisme de Schaffhouse aux personnes présentes. La brasserie Falken a sponsorisé une canette de bière du même nom pour chaque participant à l'AD, les blocs et les stylos sont un cadeau de la SF Schaffhausen. Pour conclure, Stefano remercie encore une fois la ville de Schaffhouse pour l'apéritif.

Le président central remercie Stefano pour la bonne organisation de l'AD et lui remet également un petit cadeau en guise de remerciement.

Pour conclure, Daniel Mühlemann remercie les participants de leur présence et leur souhaite une bonne fin de journée ainsi qu'un bon retour. Il clôt l'assemblée des délégués à 12h05.

Pour le protocole

Bea Kistler